



**OBSERVATORIO  
DE REALIDADES  
SOCIALES**  
Arquidiócesis de Cali

Santiago de Cali, Centro de Paz Urbana - 06 de septiembre de 2022

## **ES URGENTE SALVAR LA VIDA DE LA JUVENTUD CALEÑA**

En el marco de la Semana por la Paz Colombia conmemora el legado del “esclavo de esclavos” San Pedro Claver generando diferentes espacios para movilizar los territorios a favor de la vida, contrario a ello quienes promueven el proyecto de muerte asesinan jóvenes que buscan oportunidades en programas sociales de la Alcaldía o de los empresarios, sin que estos sean suficientemente efectivos como para salvaguardarles la vida.

Hoy con mucho dolor, lamentamos la pérdida de Edinson Rivas, joven afrodescendiente reconocido en los procesos sociales del oriente, en especial del sector de Cuatro Esquinas donde fue abaleado; Eddy Albornoz Batalla asesinado con arma blanca en el barrio Mojica y Juan David Diez, asociado al Parque de los Estudiantes, su cuerpo fue encontrado en los alrededores del Colegio Santa Librada.

Preocupa la naturalización del asesinato de la juventud en Santiago de Cali. Entre 1993 y 2022 han perdido la vida 25.987 jóvenes entre los 14 y 28 años. Son casi tres décadas de violencia atroz asociada a problemas estructurales que se expresan en la exclusión de amplios sectores poblacionales localizados en las periferias de la ciudad. El grito desesperado del Estallido Social fue la más clara manifestación de esas exclusiones de carácter étnico, socioeconómico y territorial que destruyen a la juventud. Sin embargo, las respuestas de los sectores estatal, privado y comunitario apenas atienden las urgencias de corto plazo, a lo sumo ocasionalmente las de mediano plazo.

En contraste con las respuestas de corto plazo, lo que sí aumenta es el mercado de armas y drogas que profundiza la violencia urbana, la “justicia por mano propia”, las lógicas de la venganza y la perversamente llamada “limpieza social”.

En esas circunstancias, es necesario que en la ciudad se convoque a un diálogo urgente para (1) visualizar los diferentes esfuerzos dispersos, (2) comprender el fenómeno de violencias que vivimos, (3) precisar los aportes que refuercen las iniciativas que en estos momentos atienden la contingencia del estallido social y (4) además se proyecte en una visión compartida de ciudad que sea garante de la vida, la integridad de la juventud caleña.

### **Rubén Darío Gómez**

Director Observatorio de Realidades Sociales  
Centro de Paz Urbana – Cl 5 #27 -19 San Fernando Rey  
Cel: 321 8047083

